
 

 

 

 

 

 

９月に 2 回，予告なしの避難訓練を行いました。自分の命を守るた

めに普段からできることを話しました。１つ目は，人の話をしっかりと

聞くことです。目と耳と心でしっかり聞く習慣を身につけておかない

と，いざというとき慌ててしまい，大切な事を聞き漏らして

しまうからです。放送のチャイムが鳴ったら，その場に立ち

止まって聞くことも話しました。２つ目は，普段から落ち着

いて行動することです。避難するとき慌てていると，階段で躓いたり，友だちにぶつかったりして

大けがをしてしまうかもしれません。自分の命，友だちの命をみんなで守る事も確認しました。 

給食の時間，2 回に分けて「救給カレー」と「救給ポタージュ」が出ました。この

非常食は，災害時に水や火を使わないで食べることができます。給食センターに児

童分備蓄してあります。いざという時，本当に助かります。ありがたいことです。 

年度当初，各戸に配付させていただいた「災害発生時の対応について」の中に，震

度５弱以上の地震が来たら，お家の方に子どもたちを迎えにきていただくことになります。迎えが

くるまで，子どもたちは学校で待機します。この機会を通して，ご家庭でも避難袋，非常食，避難

場所等，考えていただく機会となれば幸いです。これからも，自ら考えて行動する習慣を身につけ

させたいと思います。 

 

運動会に思う 

グランドがリニューアル

され，絶好のコンディショ

ンの中で，身延小学校の

第４回秋季大運動会を開

催することができまし

た。「転んでも立ち上がれ！仲間を信じて優勝だ。」このスローガンのもと，当日，その成果を会場

の皆さんに伝えることができるよう，一生懸命練習してきました。大切なのは，①運動会の成功に

向けて計画を立て，一生懸命努力するなど，当日に至るまでの過程を大切にすること，②当日は，

結果を問わず，最後まであきらめずに頑張り抜くこと。③新たな学習や生活への意欲につなげるこ

と。つまり，大切なのは，「※ＰＤＣＡサイクル」なのです。また，成功体験の積み重ねと周囲の

人の励ましが自己肯定感の醸成に繋がります。特に成長過程にある保幼小中高時代の子どもたち

にとって，生きる上での大切なポイントだと思います。今回の運動会での体験は，児童にとって自

己肯定感の向上に繋がることができたのではないでしょうか。最後になりましたが，代表でお越し

頂いた望月町長様，ＰＴＡ役員の皆様，保護者の皆様，最後まで温かい拍手とご声援をありがとう

ございました。御礼申し上げます。 
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休み時間の避難訓練：低学年を守りながら緊急

高学年：表現運動の様子 

あなたを美しくするもの 
低学年：表現運動の様子 

みんなスター☆ 
中学年：表現運動の様子 

52 人のカイト 



※ ＰＤＣＡサイクルとは： Plan：企画立案 → Do：実践 → Check：成果・結果評価 →  

Action：改善策実施 と使われていますが，これに Ｒ（ Research：実態調査・診断） を加

えた ＲＰＤＣＡ を基本サイクルとして毎日の学習も進めています。 

 

※遊具や砂場も新しくなり，休

み時間や放課後など，我先にと

外へ飛び出していきます。 

遊具や砂場で夢中になって

外遊びをしている姿を見ると，

なんだかとてもうれしくなります。 

 

 

 

 

※運動会でのテントの片付けには，役職の有無を問わず，多くの保護

者の皆様やご家族の皆様に，ご協力頂きました。テントの数が多かった

のですが，片付ける時間は短時間で終えることができました。 

しかも，とてもきれいに収納していただきました。そのスピーディ－さと協力してくださる様子，

「保護者の皆様あっての子どもたちなんだな。」と痛感いたしました。それと同時に，感謝の気持

ちで胸が熱くなりました。  

因みに，整然としているカラーコーン（パイロン）３０個とバーは，

身延小学校のご近所に住んでいらっしゃる田中慎一様のご厚意により

お借りしたものです。運動会での運搬車の仕切りゾーンに使わせてい

ただきました。こちらも本当にありがたかったです。 

毎年 8 月以降は，「ハチの巣最

盛期」です。秋になると世間をざ

わつかせるのがスズメバチです。先月（9 月），子どもたちが登下校

中，巨大なスズメバチの巣を発見しました。この時期，蜂たちも巣作りに一生懸命です。

早速現場に駆けつけると，屋根の下に，また，縁の下のエアコンの室外機の周りに巣を

作っていました。 

11 月以降，女王バチが朽木の中で越冬するので，巣は空き家になります。しかし，そこま

で待って巣を駆除するのでは，危険期間が長過ぎます。 

そこで，近所の方々や，区長さんにもお話する中で，スズメバチの巣を駆除す

ることができました。安心しました。素早い対応，心から感謝申し上げます。あ

りがとうございました。 

※2 カ所とも，そこにお住まいの方でさえ気がつかないほど，わかりづらい場所にありましが・・・。

それにしても子どもたちの観察力には脱帽です。教えてくれてありがとう！ 

※ 今後も，コロナの感染状況によっては，学校行事等が急遽変更になる場合がございます。その

都度早めに対応して参ります。これからもご協力をよろしくお願いいたします。 

身延小見聞録 

感  謝  の  合  掌  ！ 

新しくできたブランコ，登り棒，砂場等で楽しそうに遊ぶ児童 

スズメバチ駆除にも感謝！ 
ゴミ一つない運動会後のグランドと感謝のパイロン！ 


